



Perú

Logros significativos en 2015

- Instituciones de los sectores de la agricultura, la producción, el comercio exterior y la salud disponen de información e instrumentos que contribuyen a fortalecer la institucionalidad, las políticas y los servicios de apoyo para las cadenas agrícolas, dentro de los cuales se destacan la propuesta de la Política Nacional de Inocuidad, el plan estratégico del Centro de Innovación Tecnológica Agroindustrial y la propuesta de la Ruta para el Desarrollo de Capacidades Agroexportadoras. También se realizaron intercambios sobre experiencias en innovación, sanidad y políticas agrícolas, y se generaron evidencias sobre las bondades de la metodología LINK para promover relaciones comerciales inclusivas y sostenibles.
- Con el financiamiento del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y la colaboración del Instituto Nacional de Innovación Agraria (INIA), el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) realizó un estudio sobre la cadena de la quinua, que sirve de insumo para que actores públicos y privados de esa cadena tomen decisiones sobre su producción y acceso a mercados.
- El IICA fortaleció las capacidades de productores de cacao de la Cooperativa Oro Verde para exportar al mercado canadiense, así como de empresarios del sector de las frutas y hortalizas para exportar al mercado estadounidense, teniendo en cuenta su Nueva Ley de Inocuidad de los Alimentos (FSMA).
- El Instituto puso a disposición del Ministerio de Agricultura y Riego (MINAGRI) un documento de diagnóstico, análisis y propuesta para la creación del Instituto Peruano del Café, así como los resultados de un diagnóstico para definir estrategias orientadas a mejorar los servicios del sector al empresario agroexportador.
- El país dispone de la Estrategia Nacional de Agricultura Familiar 2015-2021, gracias al apoyo del IICA y otras instituciones públicas y privadas que integran el Comité Multisectorial de la Agricultura Familiar.
- En el marco del proyecto “Gestión del conocimiento y desarrollo de capacidades institucionales para promover la gestión integral del agua en la agricultura familiar”, más de 100 personas (productores, técnicos y profesionales líderes de la institucionalidad pública y privada de Costa Rica, Nicaragua y Perú) fortalecieron sus capacidades mediante acciones de capacitación realizadas en esos países y en España. Se generaron también materiales

de capacitación, un inventario de tecnologías de manejo del agua en la agricultura familiar, un perfil de competencias y el currículo para la formación de promotores.

- En el marco del proyecto “Innovaciones institucionales para el apoyo a la gestión de procesos comerciales de la agricultura familiar y su vinculación con los mercados”, cuadros técnicos de los sectores de la agricultura y la producción tuvieron acceso a información actualizada sobre la situación de los procesos comerciales de la agricultura familiar y la institucionalidad de apoyo, a partir de la cual han generado propuestas de abordaje institucional de la innovación comercial. Asimismo, se desarrolló el perfil de competencias y el currículo para la formación de facilitadores.
- Se fortalecieron las capacidades de las instituciones de investigación de Perú, Ecuador, Colombia y Bolivia para la modelación bioeconómica de sistemas de producción animal, mediante acciones de capacitación y la elaboración de caracterizaciones de las zonas piloto del proyecto “Mejoramiento de los sistemas de producción animal con énfasis en ganadería de leche en la región Andina dentro del contexto del cambio climático” (IICA-FONTAGRO).
- Como resultado del proyecto “Fondo de Acceso Sostenible a Energías Renovables Térmicas (FASERT)”, ejecutado mediante el convenio IICA-GIZ, 8518 familias adquirieron tecnologías renovables térmicas mediante cocinas mejoradas. Por otra parte, 59 familias utilizan energías renovables para la fabricación de ladrillos, lo que ha permitido incrementar en 37 % los ingresos de los microempresarios y disminuir en 10 % el uso de biomasa, evitando así la emisión de 11.27 t de CO₂. Asimismo, se fortalecieron las capacidades del personal técnico del Servicio Nacional de Capacitación para la Industria de la Construcción (SENCICO) para el desarrollo de un protocolo de evaluación de cocinas mejoradas en el campo.
- En el marco del Programa Alianza en Energía y Ambiente con la Región Andina, ejecutado mediante un convenio del IICA con el Ministerio de Asuntos Exteriores de Finlandia, se financiaron 22 proyectos, de los cuales ya 17 han finalizado.
- El Programa Manejo Forestal Sostenible en la Región Andina (MFS), ejecutado mediante un convenio del IICA con el Ministerio de Asuntos Exteriores de Finlandia, sirvió como base para generar la normatividad de plantíos y viveros, lo que contribuyó a dinamizar el sector forestal del país.

